



目標にむかって

認め合う

高め合う

昆中通信

令和7年12月22日（月）No.9

備えあれば憂いなし

校長 岩谷 拓実

12月8日23時15分に発生した青森県東方沖地震では、青森県を中心に大きな被害が出るとともに、北海道沿岸東部にも津波注意報が発表されました。昆布森地区では昆布森小学校・昆布森中学校ともに校長・教頭が学校を開け、避難の受け入れに備えるとともに、情報に注視していたところです。幸い釧路地方には大きな被害がありませんでしたが、小学校に数名の方が念のためということで訪れていました。消防・役場の職員の方々も駆けつけ、7月30日のカムチャッカ半島沖地震による津波警報の教訓が生かされていると感じたところです。

一方、発生した季節と時間を考えると、まだまだ備えなければならないことはたくさんあると感じたことも事実です。厳冬期を迎えた昆布森地区では、寒さから身を守ることが大変重要になります。12月14日から15日にかけての暴風雪により、沿岸地区の広い範囲で停電が発生しました。暖房が使えない家庭が多いことから、仙鳳趾会館と漁民センターに避難所が開設されるなど、季節に合わせた災害対策を見直すことが重要です。

「備えあれば憂いなし」ということわざを生徒の皆さんも知っていると思います。「備え」については、避難経路や避難場所を把握していることや、防寒具・連絡手段や備蓄食料など、基本的な知識を持っていることが挙げられます。今回のような災害を

校訓 拓く（英知・創造・愛郷）

自主性に富み生き生きと生活する人間

- ☆ 学力を身につけた生徒
- ☆ 意志の強固な生徒
- ☆ 体力の充実した生徒
- ☆ 思いやりのある生徒

釧路町立昆布森中学校

目の当たりにして、「さらに必要なことは何だろう」と考えた時、それは「意識」ではないかと思いました。「こういう場合はどうすればいいだろう」「こんな時にはこれが必要だ」という、季節・時間・場所などを考慮した、シミュレーションを普段からする「持っている基本的な知識を活用しようとする」ことが大切な「備え」ではないでしょうか。

学校では、教科の学習や行事・特別活動など様々なことを学びます。これを「基本的な知識」とするなら、今後生徒の皆さんが様々な人生における課題を解決する際、これらの知識を「いかに活用するか」でその後の生活がよりよくなると考えることができます。今後の生活で待っている先のことを見据え、目的を達成し課題を解決するために持っている知識を効果的に活用する経験を、今後の学校生活で数多く学んでほしいと思います。

年の瀬を迎え、何かとお忙しい中と思います。保護者・地域の皆様方におかれましては、本校の教育活動に対し多くのご支援とご理解・ご協力をいただき深く感謝申し上げます。今後も学校生活に対する情報発信を積極的に行い、魅力あふれる学校となるよう努めてまいります。令和8年も変わらぬご支援をお願いするとともに、皆様の穏やかな年の瀬と新たな年が幸多かれと願い年末のご挨拶とさせていただきます。

目標にむかって 認め合う
高め合う

1月

行事予定

日	曜	行事予定	①=学年
1	木	元日 学校閉庁日～4日	
2	金		
3	土		
4	日		
5	月		
6	火		
7	水		
8	木		
9	金		
10	土		
11	日	釧路町はたちのつどい	
12	月	成人の日	
13	火		楷書でていねいにお願いします！
14	水	校長会議 武修館受検料振込開始	
15	木	職員会議 校内研修	
16	金	始業集会 ③MCD～19日 願書保護者署名	
17	土	釧路町児童生徒書き初め展(公民館)～26日	
18	日		
19	月	③学年末テスト ③放課後学習 公立出願	
20	火	③学年末テスト 教頭会議	
21	水	ALT 生徒会活動	
22	木	二計測(男) 英語検定 SC12:00	
23	金	二計測(女)	
24	土	町民長ぐつアイスホッケー	
25	日	(長示予備日)	
26	月	書き初め表彰(公民館)16:00 出願状況発表 10:00	
27	火	出願変更～2/2	
28	水	ALT 武修館出願 推薦受験票交付	
29	木	部	
30	金	特別支援学校入選 昆小氷上体育大会	
31	土		



昆布森郵便局 ミニギャラリー

沿岸地区の学校運営協議会（C S : コミュニティ・スクール）の会長でもある昆布森郵便局の松山伸吾局長のご厚意により、本校生徒の美術作品を展示したミニギャラリーを郵便局内に開設していました。

11月は3年生「地域の魅力を伝えるデザイン」、12月は1年生のデッサンと、いずれも美術科授業で取り組んだ力作が展示されています。

次月は2年生の作品を展示していただく予定です。



地域の多くの方が足と目を止めて下さっているそうです。
昆布森郵便局にお立ち寄りの際は、入口すぐのA T Mコーナーにご注目を！



一人で悩まないで！

これから、冬休みをを迎えます。年末年始は華やかで楽しいものですが、残念ながら悩みを抱えながら過ごす子供も全国的には少なくありません。

大人でも一人では抱えきれない悩みもあります。思春期の子どもには家族にも友達にも先生にも言えない困りごとや悩みもあります。そんなときは一人で悩まないで、「つらい」「助けて！」とSOSを出してください。恥ずかしいことではありません。自分を守ろうとする勇気ある行動です。

誰にも知られず、さまざまな方法でSOS受け止めてくれる窓口がたくさんあります。みんなが楽しい年末年始を過ごし、また元気に登校する姿を心から願っています。

いい顔でまた学校で会いましょう。
よい年末・年始をお過ごしください。
相談窓口はこちらから



薬物乱用防止教室&交通安全教室

12月10日（水）、釧路警察署の方を講師にお招きして、薬物乱用防止教室と交通安全教室が行われました。

人体に重大な害を与える違法な薬物の種類や、幻覚の害などを具体的に学びました。

また、改正道路交通法に関わり、自転車利用者のヘルメット着用努力義務や「ながらスマホの禁止」などについて具体的な実例を踏まえながらお話をいただきました。昆中生が犯罪や事故に巻き込まれずよりよく未来を生きていくために、正しい判断力や実践力、高い規範意識を身につけられるよう、家庭・学校・地域全体で生徒を支援することが大切です。

授業参観&懇談会 ありがとうございました

12月12日（金）、今年度3回目の参観日が行われました。今回は10名の方がご来校くださいました。2年生は学級懇談会も行われました。師走のご多忙中にも関わらず、多数の方に足を運んでいただき、大変ありがとうございました。最後は2月28日（金）です。

昆布森小学校より、冬期間の通学路変更のお知らせがありました。雪で滑って危険な急階段を避けるためです。通い慣れない中学校の前を小学生が通りますので、困っている子がいたら中学生として手を差し伸べてください。また中学生も引き続き、交通安全に注意して登下校してください。

リスクマネジメントを

12月に入りぐっと気温が下がり、肌を刺すような風が吹く季節になりました。しかし、未だに軽装で（ハーフパンツはやめましょう）登下校する姿が見られます。

防寒により、風邪等を予防し自他を守ること、転倒時のけがの軽減することなど、広い視野で身を守る判断力（リスクマネジメント）を育てたいものです。

税の作文 3名表彰

夏休みの宿題で取り組んだ課題作文の一つ、「税についての作文」に応募した生徒のうち、3名の生徒の作品が入賞し、表彰を受けました。



釧路税務署長賞 3年 S・Y
釧路地区納税貯蓄組合連合会優秀賞 3年 S・T
釧路地区納税貯蓄組合連合会優秀賞 3年 N・K

枋木前会長 町P連表彰

11月9日（日）に釧P研標茶大会、11月30日（日）に町P研別保大会が開催されました。

町P研別保大会では、昆布森中学校前P T A会長を務められた枋木 晃徳（こぶのき あきのり）氏がその功績に対し表彰を受けました。昆布森中学校P T A会長は、P T Aにとどまらず、青少年健全育成協議会長やC S（コミュニティ・スクール）委員、沿岸地区連絡協議会長など子どもたちと関わる多くの要職も兼ね、重責を担っていただいている。枋木前会長には心より敬意と感謝の念を表します。

学校閉庁期間に關わるお願い

12月29日（月）～1月4日（日）の7日間は学校閉庁期間です。学校に職員は不在で、部活動などの活動も行いません。この期間中、緊急連絡が必要場合は下記までご連絡願います。

緊急連絡先

釧路町役場（代表） 0154-62-2111

昆布森中学校の最新情報は HP から

最新情報に随時更新しています。こちら→

からブックマークをお願いします。

<https://konbumorijh.kushirocho.ed.jp/>

